

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la del Corralillo, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. 1'25 pta.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2

Domingo 5 de Septiembre de 1897

AÑO XIII--Núm. 3635

Se venden las casas núm. 8 de la calle del Espejo, números 6 y 7 de la calle del Fuerte, números 3, 4 y 5 del Corralillo de Santo Tomás, número 27 y seguida sin número de la calle de Cervantes y 57 de la calle de la Cárcel Nueva. Darán razón de una á dos, en la calle de Sánchez Barbero 9 y 11, de sus precios y condiciones. —d—69

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

VENTA DE CASA La señalada con el núm. 15, en la Plazuela de San Juan de Barbalos; el procurador don Cipriano Durán dará razón de su precio y condiciones. 80

INTERESA

¡pequeños, medianos y grandes conocen que la casa de

BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido á las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender á iguales precios que en fábrica. Verdadera y positiva economía. 5, Lonja de la Cárcel, 5. —104

Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de alero y guarnicionero 15, San Pablo 15, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA

15—San Pablo—15

BONITA OCASION

para transformarse de pobres en ricos

Emigración al Brasil; pasajes gratuitos para los estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para más detalles, dirigirse al agente general en esta provincia, don Candido Dalana, con residencia en Villar de Peralonso, quien facilitará cuantos datos se le pidan.

También facilita pasajes á precios económicos y al fiado, dando buenas garantías, para Montevideo, Buenos Aires, Puerto-Rico y Habana. 90—d—33

LA POSITIVA

Zapatería de

MANUEL DE LAS HERAS

Esta casa desea poner en conocimiento del público, que en ella tiene un grande, completo y variado surtido en toda clase de calzado, confeccionado en las mejores condiciones, y apes de su excelente calidad, los precios son sumamente moderados; también previene que cualquiera persona, aunque sea un niño, puede comprar en dicha casa, en la seguridad que no se le ha de cobrar más de su justo precio, sin temor de ser engañado y tan barato ó más que en cualquiera otra parte, siendo su igual clase. También se hace calzado á la medida, con prontitud y de todas las formas que se desee.

Obrador y almacén, calle de Quintana, 2 (subida de la Lonja á San Martín) Fíjense bien para no confundirse. 30—d—4

IMPORTANTE. Circulan por esta capital y provincia ejemplares de mi denticina y píloras febrífugas, que son falsificados, y aviso al público para que busque mis legítimos que garantizo en casa de don Igaacio Santiago Fuentes, ó en la del autor, J. Fernandez Izquierdo, Sacramento 2, Madrid. d—5

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

MEDIDA NECESARIA

Cuantas noticias se reciben en estos días, hacen creer que la afluencia de forasteros á la próxima feria ha de ser este año mayor, acaso, que en ninguno de los anteriores.

Los pedidos de habitaciones en las fondas son numerosísimos, hasta el punto de que muchos no pueden ya ser atendidos, y las cartas que la empresa de la Plaza de Toros recibe á diario solicitando localidades para las corridas, hacen presumir con fundamento que, sobre todo, desde el 11 al 14, va á echarse encima una verdadera avalancha de gente.

De Portugal siempre ha visitado á Salamanca, por esta época, crecido contingente de aficionados al arte de Montes; pero nunca, como ahora, se ha anunciado con tanta anticipación la venida de numerosas caravanas, que ya hacen pensar á la compañía del ferrocarril en disponer un tren especial para los viajeros de una sola población lusitana.

Aún recordamos el espectáculo presenciado en otras ocasiones, cuando, á la llegada del tren portugués, centenares de viajeros, con la maleta en la mano, pasaban horas y más horas de la noche, recorriendo inútilmente las calles en busca de alojamiento, y terminaban, después de haberse rendido á la fatiga, por resignarse á pasar la noche en un café ó en los bancos de la Plaza Mayor.

Es preciso, por el buen nombre de Salamanca, que escenas como estas no se repitan, y para ello ahora es tiempo oportuno de adoptar medidas preventivas.

El señor Alcalde, valiéndose de los guardias municipales y serenos, que conocen perfectamente las casas de hospedaje que hay en sus distritos, debiera proporcionarse notas de las mismas, con expresión de los huéspedes que puedan recibir, y sacando de ellas las copias necesarias, entregárselas á dichos empleados, á fin de que puedan guiar á los forasteros.

Otras muchas casas habrá que, en dichos días, podrían obtener regular lucro admitiendo, aun sin ser de huéspedes, alguna ó algunas personas para dormir, y de ellas debieran también proporcionarse nota los agentes del municipio.

No teman los dueños de éstas que por ello se les exija matrícula, pues ésta sólo debe cobrarse á los que habitualmente ejercen la industria.

En resumen: que es preciso hacer algo en el sentido indicado, y así lo esperamos de nuestra autoridad local.

L. C.

CARTA DE MADRID

Septiembre 4.

Alcance de noticias

Hoy se han recibido los siguientes telegramas oficiales:

Barcelona 4.—El capitán general á presidente Consejo ministros y ministros Gobernación y Gracia y Justicia:

Esta noche á la una menos cuarto, un anarquista llamado Ramón Sampau ha disparado varios tiros de revólver en la plaza de Cataluña, inmediaciones teatro Tivoli, contra el primero y segundo jefe de la policía judicial señores Portas y Teixidó, que se retiraban juntos, hiriendo á ambos pronóstico reservado, pero afortunadamente con grandes esperanzas de feliz curación, según me telefona el médico de la casa de socorro, donde fueron transportados y curados, siendo después conducidos en coche á sus domicilios.

El agresor fué inmediatamente detenido por inspector policía Plantada y otros agentes inmediatos lugar sucesos.

He nombrado interinamente Plantada jefe policía judicial. Nombraré juez militar para instruir causa.—Despujols.

Barcelona 4.—La herida del teniente Portas es leve en pecho, habiéndose corrido la bala sobre los huesos sin penetrar.

El segundo jefe Teixidó, herido en la espalda de alguna mayor consideración, pero no grave.

El agresor, Ramón Sampau, fué el autor meses atrás sobre hallazgo de proclamas subversivas contra embarco de tropas para Ultramar, pero se ocultó y debió pasar al extranjero.

Parece fué expulsado de Francia por motivo de la manifestación anarquista fiubustera ante embajada España, pasando después á Bruselas, Londres y muy recientemente á Barcelona.

Después de herir á ambos jefes se refugió corriendo en el café-cervecería Gambirrus, donde fué detenido, y al sacarle de allí escoltado por parejas guardia civil, á pié y caballo tuvieron que defenderle contra la indignación popular, siendo conducido á Atarazanas, donde le mantengo preso.

Está ya actuando juez militar, teniente coronel Marzo, pero ha empezado también á proceder jurisdicción ordinaria.

Barcelona 4 (2'45 m.)—Gobernador á presidente Consejo:

Tengo la satisfacción de manifestar á vuecencia que, reconocidas detenidamente á mi presencia por el mejor operador de Barcelona, doctor Cardenal, las heridas del teniente Portas y del segundo jefe de policía Teixidó, resultan leve la primera y de algún cuidado, aunque no esencialmente grave, la segunda.

El tercer tiro disparado por Sampau ha herido en una pierna á un mozo de café.

El agresor, que está detenido aquí en el gobierno civil, muestra un cinismo inconcebible, y dice que si él muere será vengado.

Era redactor del periódico republicano *El Diluvio*, de esta capital, y fué el autor de la hoja publicada en Septiembre pasado excitando á los soldados á que no embarcaran para Cuba.

Es natural de Barcelona y cuenta 28 años.—Hinojosa.

Cotización de la Bolsa

Interior, 63'10.
Exterior, 81'95.
Amortizable, 79'00.
Cubas viejas, 98'70.

Cubas nuevas, 80'00.
Empréstito de Aduanas, 96'40.
Empréstito filipino, 95'50.
Banco, 417'00.
Tabacos, 000'00.
París vista, 30'90
Londres vista, 32'91.

Telegrafian de Londres que, según noticias de Roma, la visita de los soberanos italianos á Alemania se ha hecho, apesar de la opinion de los ministros, que consideraban el viaje perjudicial al restablecimiento de las buenas relaciones franco-italianas. El ministro de la Guerra ha ido á Alemania obedeciendo las órdenes del rey Humberto.

Entre los detalles que se continúan recibiendo de Barcelona, se dice que Sampau se habia propuesto realizar el hecho en público para que el efecto fuera mayor.

Anoche fué al Circo Ecuestre, donde se encontraba el señor Portas; esperó tranquilo que terminara la función y salió detrás del jefe de policía hasta la plaza de Cataluña, donde al acercarse y ver que era reconocido por el señor Portas, hizo los disparos.

Según telegramas de Bombay recibidos en Londres, el gobernador de la India ha aprobado el envío de una fuerte expedición de tropas para combatir á los afridis.

Inmediatamente partirán de Londres para la India 145 artilleros.

Dicen de Constantinopla, que de los que fueron presos á consecuencia de las bombas que estallaron en la Sublime Puerta, han sido condenados ocho á muerte y dos absueltos.

En el mediodía de Francia, departamentos de Lora y Rodano, se han desencadenado grandes tormentas, interrumpiendo la comunicación férrea, y según noticias, produciendo la muerte de tres personas.

El señor Azcárraga ha dirigido un despacho al capitán general de Cataluña recomendándole la posible actividad en el proceso del marqués Sampau.

Se dice que las actuaciones marchan con tal rapidez, que hoy ó mañana temprano, lo mas tarde, se constituirá el consejo de Guerra, y se supone que se ejecutará en seguida la sentencia en las faldas de la montaña de Montjuich.

En vista de que no se puede recompensar de otro modo al señor Portas, se le concederá la cruz Real del Mérito Militar, pensionada con el diez por ciento del sueldo, cuya recompensa es el maximum que la ley autoriza.

El padre de Sampau vive en un pueblo cercano á Barcelona en unión de una hija que es maestra de escuela, y está apartado de la política desde que su hijo se fué á París, hecho que le afectó mucho.

Hace pocos días estuvo en Barcelona, y al preguntarle por su hijo, contestó que estaba contentísimo porque vivía completamente apartado de la política y dedicado á traducir obras españolas al francés para casas de París y Bruselas.

Toda la prensa de Barcelona publica extensos relatos del suceso y condena enérgicamente el atentado.

Mañana volverán á conferenciar los señores Beranger y Cervera, tratando de algunos asuntos particulares relativos al nuevo destino para el que el señor Cervera ha sido propuesto. Este marchará uno de estos días á Vichy, y á su regreso se resolverá en definitiva la combinación que trae el indispensable cambio de destinos de los actuales jefes del departamento de la Carraca y del apostadero de Filipinas. Se cree que el general Navarro pasará á des-

cansar de la campaña en el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

La viuda del señor Cánovas, al tener conocimiento por el señor Azcárraga de habérsela concedido el título de duquesa, ha encargado que se trasmita á S. M. la expresión de su profunda gratitud por la gracia recibida.

Comunican de Soria, que se ha logrado cortar el incendio de Abejer. Las casas quemadas han sido 23, incluso el Ayuntamiento. No hay que lamentar desgracias.

AGENCIA ALMODOBAR.

Recortes

La Comisión Provincial ha acordado socorrer á cada uno de los vecinos perjudicados por el incendio de la Acera del Jesús, con una manta y una sábana.

No sabemos si será la de encima ó la de debajo.

**

Hoy, como domingo, habrá sesión musical para el público.

Pero no sabemos dónde tocará la banda de Calatrava.

Convinimos todos, hasta el autor de la innovación, en que en la Alamedilla había poca luz.

Pero, aunque el alumbrado sigue siendo el mismo, continúa el empeño del turno pacífico.

En cambio, para la opinión no hay turno.

Porque, si la novedad le pareció mal al principio, ahora le parece peor.

Crónica local y provincial

En la noche del día 15 se celebrará un baile en el Casino de Salamanca.

Los forasteros podrán asistir á él siempre que sean presentados por un socio ó tengan tarjeta de presentación firmada por un individuo de la Junta directiva.

Sigue adelantando en su curación el señor don Lorenzo Velasco.

El director de la compañía del Liceo, señor Riquelme, telegrafió al maestro Bretón manifestándole su sorpresa por la prohibición de representar *La Verbena de la Paloma*.

Nuestro paisano le ha contestado con una carta que hemos oído leer, en la que dice esto, sobre poco más ó menos: que ha obrado así, accediendo á una petición del maestro Caballero, á quien nada puede negar, aunque lo que pida sea un capricho; que, antes de acceder, se le dijo que también habían hecho lo mismo todos los autores; que él no quería ser una excepción; y que supone que la compañía Caballero no hará *La Verbena*, porque tendrían que estudiarla antes, mientras que si el público se la viese hacer á Riquelme, seguramente pediría la repetición, al verle hacer aquel admirable tabernero, que creó en Barcelona.

La epístola termina, si no recordamos mal, con estas significativas palabras:

"Ya ves si lo sentiré, pero....."

De donde resulta: que al maestro Bretón le engañaron.

¿Quién?

Averíguelo Vargas.

Y resulta también que, por lo visto, el ilustre compositor, paisano nuestro, ha olvidado que, en el Teatro Liceo, por él tan desconsideradamente tratado ahora, fueron estrenadas en esta capital sus obras: *Los Amantes de Teruel*, *La Dolores* y *La Verbena de la Paloma*; y en él recibió del público estusiasmas ovaciones, y del condominio cariñosas manifestaciones de afecto.

Nuestro distinguido amigo el señor López Alonso, condeño del Teatro Bretón, nos ha enviado un comunicado, cuya publicación nos vemos obligados á diferir hasta mañana por exceso de original y por no haber llegado á nuestro poder hasta hoy por la mañana, cuando ya estaba compuesto casi todo el número.

Van ya publicados 30 cuadernos del *Panorama Nacional*, cuya colección se compondrá de cuarenta, en dos tomos de á 20.

Para encuadernar el tomo primero, la casa editorial ha puesto á la venta, al precio de 4 pesetas, unas preciosas y elegantes tapas.

Los que deseen adquirirlas, pueden ha-

cer el pedido en la Dirección de EL ADELANTO ó en la librería de la señora Viuda de Calón.

Por el buzón, y con la firma *Un industrial*, se nos pide que llamemos la atención del señor Director de telegrafos en esta capital sobre el caso de un telegrama que, expedido á las 3 de la tarde en una cabeza de partido de esta provincia, no ha sido entregado á la persona á quien venía dirigido hasta las siete y media de la noche.

Un verdadero medicamento

Accionar sobre el organismo enfermo ó debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar la naturaleza, al par que active las funciones generales, ese es el *desideratum* del médico.

Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el *yoduro de hierro*, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas gracias al procedimiento de monsieur Blancard en las *píldoras* al yoduro de hierro inalterable que llevan su nombre y que han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Pero las imitaciones y las falsificaciones de tan excelente producto son frecuentes y, para emplear la *preparación legítima*, rogamus á los lectores que la usen se aseguren de su autenticidad exigiendo que la etiqueta lleve el nombre de *Blancard*, las señas, 40, Rue de Bonaparte, y el *Timbre de Garantía*.

El señor don José María Murrieta nos ha escrito, brindándose á tomar parte en una novillada ó cualquiera otra función que pudiera organizarse á beneficio de los perjudicados por el incendio de la Acera del Jesús.

Es muy digna de alabanza su filantrópica oferta.

Café-Restaurant
DEL
SUIZO
PLATOS DEL DIA
Huevos con tomate.
Ternera con alcachofas.
Solomillo con champignon.
Riñones á la brochs.
Merluza frita.
Calamares en su tinta.
Chuletas al natural.
Entrecots á lo Bismark.
Chateaubrian á la parisien.
Jamón con fritada.
Rosbit con guisantes.
Bisteks con pon de tér.
Filetes á la navarra.
Pollo á la sevillana.
Lengua á la escarlata.
Postres
Variados.

Según telegrama recibido en esta ciudad, los toros de Carreros, lidiados en Palencia, resultaron buenos.

Revertito, de la cuadrilla de *Los Niños Sevillanos*, estuvo admirable y le fueron concedidas dos orejas.

Por iniciativa de uno de los condeños del teatro Bretón, no conforme con la actitud en que se ha colocado la empresa del mismo, anteaer celebraron junta general los accionistas de aquel coliseo.

Según rumores llegados hasta nosotros, se acordó no rectificar en nada los procedimientos, que tanto comenta la opinión, alegando que ellos no han pedido que se prohíba á la compañía del Liceo la representación de ninguna obra.

Esto es tanto como echar el mochuelo á otro.

Y no debe de parecerles muy bien la cosa, cuando les repugna prohiarla.

Pero las gentes se hacen estas reflexiones: si ellos no la pidieron y la prohibición les parece mal, ¿por qué no la desautorizaron, ni hicieron cosa alguna para que fuese retirada?

¡Misterios!

Oposiciones á Correos

Preparación completa y especial por funcionarios del Cuerpo.

Continúan abiertas las clases de esta Academia en su domicilio, Libreros, 27.

Honorarios, 15 pesetas mensuales.

Programa de las piezas que interpretará la banda de música del Protectorado, es-

ta noche, de ocho y media á diez y media, en el templete de la Plaza Mayor.

1ª Pasodoble de la zarzuela *El Tambor de Granaderos*, Chapí.

2ª Sinfonía de la ópera *Yone*, E. Petrella.

3ª *Las Locuras* polka, de cornetín, Waldteufel.

4ª Schotis de la zarzuela *Los Cocineros*, Valverde y Torregrosa.

5ª *Honor*, pasodoble, C. Pintado.

Se encuentra más aliviado, y de ello nos alegramos, el señor don Mariano Guervós.

Don Abelardo Bretón, representante de la Galería de los señores Hijos de Hidalgo, nos escribe una carta para decirnos;

Primero: que no figuran en dicha Galería escaso número de obras, sino más de dos mil.

Segundo: que sólo ha prohibido, por compromisos ineludibles, que pueden adquirirse en sociedad, el estreno de dos obras y la representación de una en el Liceo, antes que lo verifique la compañía del señor Fernández Caballero.

En efecto; lo de *escaso número de obras*, que dijimos, no debe referirse á las que figuran en la Galería, sino á las que han sido objeto del veto.

Son estas: *El Angel Caido*, de Brull, y *Botín de Guerra* y *La Verbena de la Paloma*, de Bretón.

LUDEÑA

Cirujano-dentista
de la Facultad de Medicina de Madrid
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.
Rúa, núm. 33 36

El señor Alcalde interino se propone citar á su despacho á los panaderos, para ver si logra una rebaja en el precio del pan, que esté en armonía con la que ha experimentado el trigo en estos últimos días.

No ha de faltar nuestro aplauso á dicha autoridad, si consigue con sus gestiones algo beneficioso para el vecindario.

Por faltas cometidas en el desempeño de su cargo, le han sido impuestas á un dependiente de consumos las correcciones de dos días de multa, diez de suspensión y apercibimiento.

A 3.441 pesetas con 13 céntimos ascendió el importe de lo recaudado en los fieltos de esta capital, por aforo de géneros, en el día de anteayer.

Se está formando el juicio administrativo, y trátase de que pase á los tribunales ordinarios el expediente instruido contra dos individuos que hace pocas noches pretendieron introducir géneros de matute, é hicieron armas contra los dependientes del resguardo.

DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, núm. 22

Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del estómago, hígado é intestinos d-7

De nuestro apreciable colega *El Labrador*, copiamos el siguiente relato:

"Ampliando mi telegrama de hoy, apuntaré algunos detalles que en él no pude comunicar. Venía el joven de diez y ocho años, Teodoro Aparicio, conduciendo un carro por el Egado, donde se celebra el mercado de ganados, y salió á su encuentro un niño de cuatro años, llamado Marcelino, á quien quería entranablemente. El Aparicio tuvo que parar el carro para dar paso á otros y se desvió un tanto del vehículo, no pudiendo ver, por la posición que ocupaba, que el niño Marcelino iba subiendo por una de las ruedas del carro (al ponerse éste en movimiento; cayó el niño al suelo, con tan mala fortuna, que pasándole la rueda por el cuello le dejó muerto instantáneamente. Así relatan el hecho varias personas que lo presenciaron.

El Aparicio, así que le advirtieron de lo sucedido, preso del mayor dolor y de gran espanto, se dirigió á coger al niño. El padre de éste, á las voces corrió en dirección al sitio del suceso, y al llegar encontró á su hijo muerto, desarrollándose una escena tristísima por todos conceptos. Varias personas pudieron quitarle á su hijo, que manaba en sangre, de entre los brazos.

Terriblemente impresionado el padre quiso agredir al Aparicio, y éste pobre muchacho le decía llorando:

¡Máteme Vd; máteme Vd.! Pero no he tenido culpa alguna.

El juzgado de instrucción, que se presentó en los primeros momentos, procedió

al levantamiento del cadáver y á la detención del Aparicio.

Este ha ingresado en la cárcel del partido y no deja llorar.

Teatro del Liceo

Anoche se presentó en este teatro la notable compañía de zarzuela que dirige el señor Riquelme.

La representación de *El Grumete*, hace mucho tiempo no oído en Salamanca, fué una continuada ovación para todos sus intérpretes, especialmente para la señorita Pretel, que por algo le eligió para su debut.

Declamó con perfección, y cantando estuvo admirable, tanto en la romanza, como en el duo y terceto, en que hizo verdaderos prodigios.

Si la fama no hubiera consagrado ya su mérito, los calurosos aplausos del público salmantino, frío de ordinario, y poco propenso á entusiasmos, bastarían para dársela muy merecida.

Aquel Serafin, mozo inquieto, apasionado y valiente, no pudo tener más apropiado intérprete que la distinguida actriz, y bien claro se vió también que la cantante sabe sentir y expresar con verdadero arte la inspirada partitura de Arrieta.

Tampoco la señorita Miralles necesita nuestro voto para ser tenida por artista de gran valor. Su bonita voz, excelente escuela de canto, y hermosa y arrogante figura, la conquistaron desde los primeros momentos las simpatías de los espectadores, que la aplaudieron con justicia.

Y más se hará aplaudir cuando se trate de una obra de empeño para ella.

El barítono, señor Martín, está juzgado con decir que es de aquellos que, sólo por chiripa, son alguna vez oídos en compañías del género chico.

El señor Vallina es un excelente actor cómico, según probó anoche, y los demás intérpretes de la obra cumplieron como buenos.

No era estreno *La Marcha de Cádiz*, pero por estreno puede tenerse; pues es lo cierto que, aunque ya representada aquí, realmente hasta ayer no la vimos.

Muy bien estuvo la señorita Silvestre, especialmente en el duo de los patos, y alabanzas mereció el trabajo de los demás artistas, muy singularmente el del señor Vallina; pero los honores del éxito corresponden de derecho al señor Riquelme.

El tipo de falso Pérez, que vimos anoche, puede decirse que es creación suya; la borda con tales detalles; saca, para interpretarle, tal partido de sus especiales aptitudes; pone tan de relieve la mucha gracia que tiene la obra, que hay que reírse casi escandalosamente, y que aplaudir hasta rabiar.

En *La Diva*, el entusiasmo del público por la señorita Pretel, llegó hasta donde pocas veces le vimos llegar en Salamanca.

Y en verdad que razón sobrada había para ello, pues cantó la romanza y el vals con gusto tanto y dando tales pruebas de sus asombrosas facultades artísticas, que más no se podía aplaudir.

Los inteligentes aplaudieron mucho un do agudo emitido con admirable limpieza.

Lució dos riquísimos y elegantes trajes.

La orquesta bien y magistralmente dirigida.

La entrada fué soberbia.

Lo más distinguido de Salamanca se encontraba en el teatro: entre otras que recordamos, vimos á la señora viuda de Domínguez Ubago, con su hija Engracia; señoras de Domínguez Zaballa, de Sainz Pardo; señora y señorita de León Iglesias (D. C.); señora y señorita de Cuadros; señora de Ladevese; señorita de Morales; señora y señorita del Yerro; señora y señorita de Aparicio (D. A.); señora y señoritas de Núñez; señora y señoritas de Torres; señora de Iscar; señora viuda de López é hija; señora y señorita de Alcalá; señorita de F. Robles; señora y señorita de García Martín; señora de Sexto; señora viuda de Fornos é hija; señora de Camarasa; señora viuda de Núñez Sampelayo é hijas; señoritas de Méndez; señora de Bautista Ramos; señora y señorita de Moret; señora de Torroja; señora de Muñoz Partearroyo; señorita de Rodríguez Vega; señora y señoritas de Anleo; señora de León Iglesias (D. F.).

Señora de Segovia, de Hernández Sanz, de Jaramillo, de Vidal, de Alvarado, de Rodríguez (don M. I.), de Baranda, de Olivera, de Bellido, de Fernández, de Rodrigo; señora y señorita de Pérez (don S.); señorita de Reymundo, de Bértiz; señora de Gutiérrez Amigo (D. J.); señoritas de Bordona; señora viuda de Garcés, de Prieto; señora de Concha Alcalde y sobrina; señorita de Indart; señora de Morcillo; señora y señorita de Muñoz; señora y señoritas de Esteban; señora de Ibargüen; señorita de Aparicio (don C.); señorita de Baranda; señora y señoritas de Escalada; señora de Pequeño, de Valle; señora Pineda; señora de Martín, y otras más que no recordamos.

Funciones para esta noche

1ª Segunda representación de la zarzuela

La zarzuela cómica-frica en un acto y tres cuadros, titulada La Marcha de Cádiz. La Moja. Segunda representación de la preciosa zarzuela en un acto, que lleva por título El Grumete. Entrada general TRES REALES. A las ocho y media.

EL TREN DE MERCANCIAS

I Al llegar á la estación, hizo alto el tren de mercancías, y de la máquina bajaron el maquinista, un joven alto, fornido y el fogonero, un hombrecito enclenque. Vamos á la cantina—indicó el maquinista á su compañero. Vamos—dijo éste. Y los dos encamináronse á una casa de mal aspecto emplazada cerca de la estación. Entraron en la cantina, iluminada con una lámpara de petróleo, pidieron un vaso de ron y mientras se lo despachaban, escucharon el diálogo que entre sí tenían dos mozos de servicio en la estación, los cuales, vueltos de espaldas á los recién llegados, jugaban á las cartas en una mesa próxima al mostrador. Como lo oyes, chico—decía uno, mientras recogía las cartas. Si las mujeres son... ¡en fin, más vale callar!... Ya veo; ahí tienes á ese pobre hombre que, mientras anda rodando por esos mundos de Dios, expuesto á toda clase de trabajos y peligros, su mujer se entretiene en aceptar los obsequios de García, el jefe de la estación de Villabín. ¡Valiente par de sinvergüenzas!... ¡irse así de un hombre como Luis! Pues no les arriando la ganancia si llega á enterarse el hombre!... ¡Rediez! En toda la línea hay un maquinista mejor ni de más alma... ¡Cristo Padre, con el mozo!... ¡No quisiera yo estar en el pellejo de García!... ¡Ni yo en el de Gabriela!... El maquinista, al oír esto, dejó sobre el mostrador el vaso que le acababan de servir, y, asiendo por la blusa á uno de los mozos, le hizo volver bruscamente la cabeza. —¿Es verdad eso que contáis?—preguntó como loco sin soltar la parte de blusa que retenía con mano temblorosa. —¡Tú! ¡tú!—tartamudeó el sorprendido jugador, queriendo desasirse; los otros dos hombres cambiaron entre sí una mirada de inteligencia. —Dí, ¿es verdad eso?—volvió á preguntar con voz entrecortada el maquinista. —¡Suelta, Luis! ¡Suelta, si quieres!—suplicó el mozo. —¡Contesta de una vez ó de un puñetazo te deshago!—y Luis dijo esto levantando en alto su diestra cerrada. —Bueno, te lo diré todo... ¡es verdad! ¡No se habla de otra cosa en toda la línea!... Mientras tú estas de servicio por la noche... —¡Basta!... Y dirigiéndose Luis á su compañero, continuó con tono imperativo: ¡Quédate aquí!... ¡No te necesito en la máquina! —Oye...—y el fogonero quiso hacer una advertencia, pero, Luis, sin darle tiempo, volvió á repetir con acento que no admitía réplica: —¡Te he dicho que te quedas aquí!... Y encaminándose á la puerta de salida, despidióse de los concurrentes con voz tan sombría, que todos le miraron azarados. El fogonero murmuró con acento lúgubre: ¡Milagro será que no haya esta noche una catástrofe! Nadie replicó á estas palabras; al cabo de un rato, resonó en el espacio un pitido ronco. —¡La "Sultana", se pone en movimiento!—advirtió el fogonero dirigiéndose precipitadamente á la puerta de la cantina.

II

Como si el genio de la desesperación lo guiase, iba el tren de mercancías á través de los campos, sepultándose en los lóbregos agujeros de las montañas, pasando los puentes con velocidad imponderable, manchando de continuo las negruras de la noche con el resplandor rojo de sus encendidas calderas, con las bocanadas de fuego y humo que vomitaba su chimenea; el maquinista arrojaba de continuo paletadas de carbón al coloso, y éste ahito ya, plétorico de combustible, dejaba escapar por las válvulas un silbido penetrante. Si vale el símil, aquel tren devoraba el espacio y el viento de huracán que producía su marcha, azotaba brioso y persistente á Luis, que lo recibía impávido, como una estatua.

Y el cuerpo de aquel hombre era de estatua en tales momentos: sólo el corazón y el cerebro vivían con la intensidad con que viven siempre en las horas de infernal angustia. Y estatua automática, guiada tan sólo por ansia brutal de suprimir el espacio que le separaba del punto en que debía trocarse toda su ventura en el infortunio, Luis arrojaba carbón y más carbón á la panza del monstruo; y el monstruo, obediente, como si comprendiera lo que de él quería su amo y señor en parecido trance, redoblaba su marcha, dejando detrás de sí nubes de humo, regando de agua hirviente la tierra, por la que corría desalentado, loco, como loco y desalentado se encontraba el que lo regia.

III

Paró el tren de mercancías delante de una casa situada á unos cuantos metros de la vía, y de un salto púsose Luis en tierra. A paso rápido se encaminó hacia la casa, jadeando, llegó á la puerta que se encontraba entornada, empujó violentamente la hoja de madera y... Al poco rato salió el maquinista trayendo en brazos á una mujer joven y hermosa, la suya, aquella Gabriela que él amara con delirio, como aman los seres que cifran todo su cariño en una sola persona... La traía á ella, porque su cómplice había huido villanamente... ¡Si no!... La traía desmayada, no muerta, porque Luis no tuvo valor para manchar con su propia sangre á aquella mujer que era su vida. Fué cobarde, si es cobarde no querer uno asesinar á su propia mujer, porque el alma de Gabriela era la de Luis, según él sentía. La marcha del maquinista, que traía en brazos á una mujer, resultaba tétrica. Dijérase que la sombra que proyectaba el grupo, era fantasma lúgubre arrastrándose silencioso por la tierra y pronto á caer sobre los que originaban su marcha. Si vierais la cara del hombre, sentiríais el frío del terror; tan brilladores eran sus ojos, tan perceptible el temblor de sus labios, tan amargo el gesto, tan pronunciadas las arrugas que surcaban su frente. Al llegar á la máquina, hizo un esfuerzo supremo, levantó en alto el cuerpo de su mujer y lo dejó tendido sobre el negruzco pavimento, como pudiera dejar un fardo; hecho esto, subió él á la locomotora; sus pies tropezaron con el cuerpo de Gabriela y tembló Luis violentamente. Como un atómata abrió Luis el regulador, dió á la palanca y el tren se puso en marcha despacio por el pronto, después con gran velocidad y por último á todo vapor: aquel tren era un relámpago á través de la tierra.

Aquello debía tener término y lo tuvo siniestro, horripilante: la máquina fué vengadora sin alma de una triste infamia y fosa de un dolor sin nombre. Turbó la augusta paz de la noche un estallido semejante á un trueno de imponderable intensidad; volaron por el aire las igneas calderas del monstruo; quebróse quejumbrosa la madera; torcióse el hierro; llenóse el suelo de un montón informe de fardos, barriles, pipas, cajas, toda la impedimenta de un tren de mercancías, y el ruido que produjeron aquellos objetos al precipitarse los unos sobre los otros en el suelo, lo mismo que el que levantaba el rechinar del hierro y el astillado violento de la madera, fué momentáneo; luego oíase solo el chasquido de algún objeto que cedía por la presión de otros que sobre él gravitaban.

IV

Nadie supo jamás á las causas que hubo de obedecer la catástrofe, pero, los diarios de oposición, hallaron propicio el caso para tronar contra el ministro del ramo, echándole en cara su poco celo en la revisión del material de ferrocarriles. Y acababan con este párrafo hecho á patrón: "Si hubiera más cuidado por parte de quien corresponde, no tendríamos que lamentar desgracias como la que motiva estas líneas."

ALEJANDRO LARRUBIERRA.

TELEGRAMAS

POR BUEN CAMINO

Madrid 5.—Manifiesta «La Correspondencia» de anoche que, según sus informes, pueden darse por terminados, con feliz éxito, los trabajos que últimamente se han llevado á cabo para lograr la concordia entre los conservadores de las distintas fracciones.

En un almuerzo que ayer se efectuó en la Moncloa, y al que asistieron el general Azcárraga, el señor Elduayen y varios exministros y prohombres del partido, acordóse facilitar el ingreso de

Silvela en el gobierno, modificando extensamente el actual gabinete antes de presentarse á las Cortes.

CAMBIO DE SITUACION

Madrid 5.—Respecto á la campaña de Cuba, acordaron los conferenciantes variar el sistema de guerra empleado en aquella isla, pero sin relevar al actual general en jefe.

Nadie se explica que tal pensamiento haya pasado por la mente de dichas personas, que han de tener en cuenta lo difícil que al general Weyler le sería coonestar tan radical variación, á los ojos de los cubanos, y el que éstos creyeran que el cambio de política se hacía de buena fé y se prestaran á coadyuvar los trabajos de aquel general.

WEYLER SE SINCERA

Madrid 5.—Acaba de recibirse un telegrama de la Habana, en el que el general procura sincerarse de los cargos que el Obispo de aquella ciudad le ha dirigido públicamente, por supuestos tormentos de que han sido víctimas heridos y prisioneros.

Manifiesta en aquel, Weyler, que las declaraciones del Prelado son completamente falsas, y que si siempre se han guardado con los enemigos las leyes de la guerra, últimamente extrémase la benevolencia con prisioneros y presentados.

En cuanto á las mujeres y á los niños, dice que siempre han sido sagrados para el ejército español, que ha socorrido sus necesidades y compartido con ellos su pan.

ESTADO DE LOS HERIDOS

Madrid 5.—Telegramas oficiales de Barcelona participan el estado en que se encuentran los heridos víctimas de los disparos del anarquista Sampau y que desgraciadamente es poco satisfactorio.

El teniente Portas es el más aliviado y créese que de no sobrevenir complicaciones, podrá dedicarse á sus habituales tareas dentro de pocos días.

El inspector señor Teixidó continúa con alta fiebre, sin que haya podido serle extraído el proyectil, y el camarero Font presa de gran delirio, hállase peor á consecuencia de haberle fracturado la bala un hueso.

Las heridas de ambos han sido calificadas de pronóstico reservado.

CONSEJO DE GUERRA

Madrid 5.—Como comprendido en la ley de represión contra el anarquismo, Sampau ha sido sometido al procedimiento sumarísimo, habiéndose terminado ya la sumaria.

En las primeras horas de hoy habráse celebrado en Montjuich el Consejo de guerra que ha de juzgarle, y cuyo fallo cree todo el mundo será severísimo.

Si fuera condenado á la última pena, mañana será fusilado en las faldas de la montaña en que se halla el castillo.

El juez instructor visitó anoche al reo para indicarle designara defensor, á lo que se negó Sampau.

REVELACIONES

Madrid 5.—Susúrrase que el criminal ha hecho revelaciones importantísimas que serán utilizadas por la policía para la persecución del anarquismo.

El padre del reo se ha presentado hoy en la capitana general pidiendo clemencia para su infortunado hijo, y causado penosa impresión en las personas que han presenciado el abatimiento y pena que los crímenes de aquel le han producido.

AGENCIA ALMODOBAR.

SE VENDE la casa núm. 2 de la calle de los Mártires. Contiene paneras, corrales, pozo, jardín y planta principal. Darán razón del precio y condiciones, fábrica de jabón, en San Millán 30-20

Clínica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca. Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8.

Negocio

Comprando papel del Estado, según operación especial de completa garantía, se obtiene 9 á 10 por 100. Informará don Manuel Bayón, calle de Meléndez, 15. 10-2

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños

DE DON MANUEL DURAN

Desde el día 1º de Septiembre queda abierta la matrícula para los estudios de 2ª enseñanza en este antiguo y acreditado Establecimiento, agregado al Instituto provincial. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. 35-d-14 Plaza de Colón, núm. 1—Salamanca

SE VENDE una casa, calle de Placentinos, número 10. De precio y condiciones pueden tratarse con Gonzalo Mier: Corrión, 4 y 6. Renta, libre de contribución, 1.650 reales. d-21

Para poder viajar á caballo

Se necesita un joven, soltero, de 24 á 30 años, que haya trabajado en el comercio lo menos cuatro años. Dirigirse con referencias á Colomán Morán, León, Zapatería, 17. 30-d-19

SE VENDE á plazos ó al contado la casa núm. 22 de la calle de la Rivera del Puente, de esta Ciudad, con pozo, escusado y vivienda para tres vecinos con un espacioso portal. En la misma darán razón. 15-d-9

SE DESEA comprar una casa en buen sitio con planta baja y corral. Para más detalles, don Luis Peñalosa, calle de Toro 52, principal. 30-26

ÚLTIMOS DÍAS

Botellas Jeréz seco, á una peseta. Idem Cognac viejo, á dos idem. Benedictinus en bombonas de medio litro, á dos pesetas. Benedictinus en bombonas de un litro, á cuatro pesetas. 15-Meléndez-15 4-1

CALZADILLA DEL CAMPO

Aguas sulfurado-sódicas 31 º En este acreditado establecimiento se han realizado grandes reformas para comodidad del público. 120-105

El almacenista ó particular que desee maderas de encina de toda clase para aperos de labranza y carros, y además leñas para estufas, carbón y cisco, pueden entenderse con Demetrio Castaño, en Berrocal de Huebra, que por 4 años ofrece surtido. 4-3

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseñuadas con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. d-40

VENDESE al contado ó á plazos, en buenas condiciones, la casa número 72 de la calle del Dr. Riesco (Toro). Razón, Bermejeros, número 52. d-16

ZAPATERIA DE MIGUEL LÓPEZ

(antes de San Eustaquio)

Se hace toda clase de calzado, lo mismo de lujo que ordinario. No dejéis de visitar esta zapatería, en la seguridad de que todo el que la visite no saldrá sin comprar, tanto por su baratura, como por la esmerada calidad de todos sus géneros. No confundirse: Isla de la Rúa 30-1 Junto al caño de San Martín.

SE NECESITA un aprendiz de fotografía, que tenga algunas nociones. En la imprenta de este periódico darán razón. 15-d-8

Salamanca.—Imp. de Núñez

HOTEL CENTRAL

de
PABLO PAYA

Baños de Montemayor (Cáceres)

Este hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo, tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que dá vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupillage, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, lleven los conductores en las gorras como distintivo, el nombre del hotel. 90-d-83

Academia de corte y confección

PARA SEÑORITAS

bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio  Método con Real privilegio

dirigido por la Inventora

DOÑA MARIA IVERO DE FLORES

El sistema de enseñanza que se dá en esta Academia, sumamente sencillo y de muy fácil comprensión, ha sido desconocido hasta hoy y con él resultan innecesarias cuantas noticias y patrones se publican en los periódicos de modas.

Las señoritas que deseen aprenderlo, pueden antes estar seguras de que en los tres primeros días han de quedar perfectamente enteradas de cómo se cortan toda clase de prendas, ya sean de señora ó niño, así como de las interiores de caballero.

Clase general diaria, á excepción de los jueves en la tarde.

Clase especial para las que deseen hacerse profesoras con título.

2— Plaza Mayor, 27, 2º, Salamanca

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, estereras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcos, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, camas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

BANCO HISPANO COLONIAL

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

EMISION DE 1886

ANUNCIO

Venciendo en 1º de Octubre próximo el cupón número 45 de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, se procederá á su pago desde el expresado día, de nuevo á once y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios, número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los corresponsales designados ya en provincias; en París, en el Banco de Paris y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Baring Brothers y compañía Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los billetes amortizados, que deseen cobrarlos en provincias, donde haya designada representación de esta sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma, desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Octubre y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 1º de Septiembre de 1897.—El secretario general, *Aristides de Arriano*.—Representante en Salamanca, don Florencio Rodríguez Vega, banquero, Corriño, 17.

BANCO HISPANO COLONIAL

ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

EMISION DE 1886

45º SORTEO

Celebrado en este día, con asistencia del notario D. Francisco de Sales Maspons y Labrés, el 45º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el artículo 1º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886 y Real orden de 11 de Agosto de este año, han resultado favorecidas las diecinueve bolas

Números 397—475—1.128—2.859—4.303—4.791—5.530—6.966—8.104—8.256—8.281—8.381—8.984—9.775—10.059—10.570—11.373—11.490 y 11.813.

En su consecuencia quedan amortizados los mil novecientos Billetes

Números 39.601 al 39.700—47.401 al 47.500—112.701 al 112.800—285.801 al 285.900—430.001 al 430.300—479.001 al 479.100—552.901 al 553.000—696.501 al 696.600—810.301 al 810.400—825.501 al 825.600—828.001 al 828.100—838.001 al 838.100—898.001 al 898.400—977.401 al 977.500.—1.005.801 á 1.005.900—1.056.901 á 1.057.000—1.137.201 á 1.137.300—1.148.901 á 1.149.000 y 1.181.201 á 1.181.300.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1º de Octubre próximo á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, mas el cupón que vence en dicho día presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1º de Septiembre de 1897.—El secretario general, *Aristides de Arriano*.—Representante en Salamanca, don Florencio Rodríguez Vega, banquero, Corriño 17.

BAÑOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes 47

¡¡ASOMBROSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre los precios de cualquier otro establecimiento análogo.

¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color *toda suela*, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

ESPECIALIDAD en charritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores...» dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse de balde con solo visitar mi establecimiento.

BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Planta baja y principal

BAÑOS MINERALES

de Ledesma

Aguas sulfurado-sódicas de 52º C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 23 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófula, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Falco, en el establecimiento.

Coches per cuenta de la Empresa, Parador de los Toros, Plaza Mayor. 61

FUENTE DEL ESTOMAGO

En Calzadilla del Campo

Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SÓDICA-BICARBONATADA-AZOADA

AGUA SULFURADA SÓDICA-BICARBONATADA-AZOADA

El agua prodigiosa de esta fuente cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores del estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple IPROSIS ó acedia, hasta la ULCERA GÁSTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; y sobre todo en las del aparato respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del SR. GARCIA RUIZ, sucesor del Dr. Ruiz Piñuel, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de medio litro y de 0'75 de tres cuartos de litro.

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veís, de figurado, triste me ditabando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la



fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijo de Villar y Pinte, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOTE